



大阪府中小企業団体中央会

広報誌 まいど! 第23号
2018年1月発行

まいど! maido!



大阪の優良中小企業紹介

野宮産業株式会社

代表取締役 野宮英男氏

たかがブラシ!されどブラシ! 工業用ブラシと自動機一筋に70年超

名神株式会社

代表取締役社長 足立年彦氏

塗料を出発点にニューマテリアル領域へと展開する専門商社

2017年度 第4回 共済事業セミナーの開催

激動の世界とこれからの日本経済、地域経済

経済評論家・千葉商科大学大学院名誉教授 斎藤精一郎氏

1月~3月の社内事務カレンダー

〈コラム〉「大阪4.0」の時代へ

日本経済新聞社大阪本社 編集局次長兼経済部長 藤賀三雄

左義長(さぎちょう)

「どんど焼き」とも呼ばれる火祭りで、
小正月(15日頃)に各地で行なわれる。
青竹を心棒に藁を巻き、門松や注連飾り
などを積み上げて燃やす。「書き初めが
炎で高く舞い上がると書道が上達する」
「長柄の竹棒に餅や団子をつけて炙って
食べれば、病気にかかるない」などと言わ
れている。

日本の文化

再見

前田尋
切り絵・文



野宮産業株式会社 代表取締役 野宮 英男氏

たかがブラシ！されどブラシ！ 工業用ブラシと自動機一筋に70年超



— 御社は戦前のご創業から
ブラシ一筋に歩んでこられました。



野宮産業株式会社

大阪市西区九条3丁目28番25号

06-6582-1536

(業種) 工業用ブラシ、ブラッシング機器製造

工業用ブラシとブラシ自動機の設計製作を行う当社は、1940年に野宮ブラシ商会として営業を開始しました。1962年に法人化して野宮産業株式会社となり、大阪市交通局様・住友電気工業伊丹製作所様・大阪ガス様など名だたる大手企業との取引を開始しています。

1980年頃には電動・空気工具用ブラシを「5Stars」という商標で新たな商品構成を築き、シンガポール、マレーシアをはじめ、中近東にまでその販路を広げました。特に昭和末期の円高騰時期には、シンガポールで確実な基盤を築くことができました。私自身、「門前の小僧、習わぬ経を読む」で、学生時代から30年以上ブラシ一筋の生活を送り、「ブラシとは何か」ということがもう肌に染み付いています。

— ブラシをつくるだけでなく
自動化機械の設計開発もされていますね。

1990年からブラッシング自動機の開発に力を注ぎました。工業用ブラシとブラシ自動機の両輪で売上が飛躍的に伸び、2007年1月には新社屋を建設できるまで社業が繁栄しました。

自動機の主力商品は、遊星軌道バリ取り機『バリンガ』と線材潤滑剤除去装置の『クリンカ』です。

『バリンガ』はブラシ台の回転と、ブラシ台に組み込まれている2~4個のブラシが自転する遊星運動で、様々な角度・部位のバリ取りが可能です。ワークの種類、ワークの大きさに合わせて設計製作が容易で、回転・遊星軌道のブラッシングで円周バリも残らず取れます。金属・樹脂・木・紙などいろいろなバリに対応でき、パート作業者の単独運転からオンラインによる前後設備との連絡稼動も可能です。

『クリンカ』は線材表面やシャフト表面のクリーニング処理を行う、どこでも配置できる小型装置です。伸縮工程の隙間スペースに設置することに

より、通線中の線材表面を4個のブラシが自転公転し、遊星運動によって全周をムラなくクリーニングします。『クリンカ』では2つの特許も取得しています。

また変わったところでは、回転寿司のベルトコンベアに付着したご飯粒や海苔を清掃する「回転寿司ベルトコンベア清掃機」や、ダイヤモンドブラシを使用してブラッシングする「セラミック部品端面処理機」などを製作しています。

当社ではバリ取り・洗浄・研磨など様々なテストを無料で行っています。そのワークテストの結果を見て、お客様のご使用環境に合わせ、ブラッシング自動機をオーダーメイドで設計製作します。そのため機械に無駄がなく、省スペースで低価格の自動機をご提案できるのです。

— ブラシのリサイクルにも
取り組んでおられるそうですね。

当社は「ゼロエミッション」を目指しています。工業用ブラシは軸部の構造にお金と時間がかかるため、使用済みブラシの再生を行っています。植込ブラシはブラシ台より消耗した毛材を抜き取り、新たに毛材を植え込むことによってブラシを再生します。チャンネルブラシは軸部よりブラシを取り去り、新たにチャンネルブラシを巻き付けることで再生させます。使用済みブラシを当社にお送りいただきますと、植替え・巻替えによって安価にブラシをご提供できることから、お客様に大変喜んでいただいております。

— これまで数多くの受賞もされてきました。

社員一丸となってブラシに取り組んでいることが認められ、各種の表彰や補助金をいただいてきました。最近では、2016年12月に大阪府より「経営革新承認企業」に認定されたほか、2017年9月には

「大阪ものづくり優良企業賞2017」
を受賞しました。

これもひとえに、お得意先様のお力添えと従業員の頑張りの賜物と感謝しております。



名神株式会社 代表取締役社長 足立 年彦氏



塗料を出発点に ニューマテリアル領域へと 展開する専門商社

塗料メーカーの商品を万全に品揃えし、あらゆるニーズにお応えしています。

接着剤は、シックハウス対策等で溶剤規制・脱溶剤化が進んでおり、当社では接着剤の水性化、無溶剤化を提案しています。

これら塗料製品だけでなく、時代に応じて進化する塗装設備についても、創業以来、塗装ラインの提案から、施工、アフターフォローまで責任をもってお引き受けしてきました。また橋梁やゲートなど新設塗装および塗り替え塗装を行う塗装工事も請け負っています。快適な住環境をお手伝いする一環として、戸建住宅、集合住宅、一般事務所、工場事務所の塗り替えリフォーム事業も展開しています。

— 御社は商社でありながら、
塗料の研究にも力を入れてこられましたね。

1969年に本社・新社屋が完成した際、本社内に情報・研究開発などの機関としてレーベン研究所を併設しました。外部ブレーンの充実を図り、時代のニーズを先取りした総合技術全般にわたる情報の収集・提供および商品の評価、自主研究を行っています。

塗料では、塗料を塗った板を外部に設置し、自然現象による耐久性や耐候性などを調べる暴露試験が重要です。当社はテストの世界基準に合わせ、高温多湿・塗膜劣化促進に適した海洋性亜熱帯気候の沖縄本島と石垣島に暴露場を保有して、各種塗料のテストを行っています。

また、環境に配慮したリサイクルにも積極的に取り組んでおり、使用済み溶剤のリサイクルで大幅な経費削減をお客様にご提案しています。

このように、当社はコスト低減、作業性向上とともに、機能性を付与した塗料を含め明日につながる提案を行ってきました。お客様にハイテクノロジーが産み出した「新素材」と「新技術」のノウハウを的確に提供することにより、社会をさらに発展させることができます。



1月～3月の 社内事務カレンダー

社会保障・税番号制度(マイナンバー制度)により、税務関係の各種申告書や申請書等、社会保険・雇用保険の各種届出書に個人番号・法人番号の記載が必要(1月1日より)

31	30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1			
水友引	火先勝	月赤口	日大安	土仏滅	金先負	木友引	水先勝	火赤口	月大安	日仏滅	土先負	金友引	木先勝	水赤口	火滅	月先負	土先勝	金赤口	木大安	水仏滅	火先負	月先引	日先勝	土赤口	金大安	木仏滅	水先負	火友引	月先勝	1			
大阪国際女子マラソン	文化財防火デー	二十日正月(大寒)	(22日)	納期の特例の適用を受けている場合の所得税及び復興特別所得税源泉徴収等異動申告書の提出※本年最初支払う場合のみを始めるまで	特別徴収税額(2017年12月分)の納付期限	年12月分の納付期限	年未調整の結果による源泉徴収税額の納付期限	中小企業のための無料法律相談会	中小企業のための無料法律相談会	鏡開き	110番の日	(10日)	成人の日	官庁御用始め、大発会	初売り、初荷	元日	1月の事務	(法定事務)															
(31日)	2017年11月決算法人の確定申告と納税(2018年5月決算法人の中間予定申告と納税※決算が当月まで)社会保険料(子ども子育て拠出金(2017年12月分)の提出期限)労働者死傷病経度報告(2017年10月～12月分)の提出期限	固定資産税の償却資産の提出期限申告書の提出期限	※期間を算する町村もあり	水先勝	火赤口	月大安	日仏滅	土先負	金友引	木先勝	水赤口	火大安	月仏滅	日先負	土友引	金先勝	木大安	水仏滅	火先負	月先引	日赤口	土赤口	金大安	木仏滅	水先負	火友引	月赤口	日大安	土仏滅	金先負	木友引		
水先勝	火赤口	月大安	日仏滅	土先負	金友引	木先勝	水赤口	火大安	月仏滅	日先負	土友引	金先勝	木大安	水仏滅	火先負	月先引	日赤口	土赤口	金大安	木仏滅	水先負	火友引	月赤口	日大安	土仏滅	金先負	木友引	水先勝	火赤口	月大安	日仏滅	土先負	金友引

景 気が上向いてきた。それを裏付ける数字を並べるのは難しくない。日銀平均株価は2017年11月に26年ぶりの高値をつけた。上場企業は17年度上半期(4～9月期)に13兆円の純利益を稼ぎ出し、過去最高を記録した。海外で稼ぐ企業が増えたことが要因だ。好景気の実感がわかないのは賃金が伸び悩み、個人消費が低迷したままだからだ。

停滞していた世界貿易は17年初めから拡大基調が続き、IMFは

10月に2017年の世界経済の成長率見通しを3・6%と、従来予想より0・1%引き上げた。ちな

みに1980年～2016年の世界経済の平均成長率は3・5%だ

った。それをわずかに上回る水準ということだ。

2018年の日本経済を占うと

すれば、頼みの外需にリスクが潜んでいかないか、点検する必要がある。巡航速度を上回り始めた世界

景気も、人類が未だ経験したことのない未曾有の金融緩和に支えら

れている点には注意が必要だ。

魅力も大きい大阪

関西経済も無論、

そうした金融リスクと無縁ではない。

いた、関西経済にはインバウンドという頼みの綱がある。関西を訪れた外国人の消費額は2017年に初めて1兆円に達した可能性がある。日銀の金融引き締めが欧米より出遅れることで為替の円安基調が続くとするなら、インバウンドには追い風だ。これを一時的な観光収入に終わらせない息の長い取り組みが必要だ。大阪・関西には外国の観光客

のみならず、働く場としてビジネスパーソンをひき付ける魅力がいっぱいだ。豊かな食文化、歴史を刻む寺社仏閣、その庭園の美しさ。高野山から熊野本宮に連なる古道があり、里山も琵琶湖も瀬戸内海もある。そのほぼ中心に位置する大阪には自動車や機械、医療を支えるその産業の集積がある。世界か

こうしてみると、大阪はおよそ150年ごとに輝かしいオーラを放っている。その周期が変わらないとするならば次は2050年前後が節目か。AI(人工知能)や

ロボットなどの活用で第4次産業革命(インダストリー4・0)の波が押し寄せる世界で、大阪はどれだけ存在感を出せるか。

命(インダストリー4・0)の波が押し寄せる世界で、大阪はどうだけ存在感を出せるか。

これまで、外国人に仕事を紹介したり研修したりする拠点を2019年

に開設する。カフェなど交流スペースや宿泊施設を備え、南海線沿線に外国人が住みやすくなりする

ことでも狙う。人口減少にあらがつて経済成長を続けるのは至難の業だ。外国人を受け入れ、活力につなげるこうした動きこそ、大阪4・0への第一歩だろう。

ことだ。20世紀の初頭には鳥井信治郎や松下幸之助による起業ラッシュが始まり(大阪3・0)、その後の戦後復興、高度経済成長の担い手となつた。

大阪人がまだ気づいていない魅

力にいち早く着目した企業があ

る。全国で高級旅館やホテルを運営する星野リゾートだ。日雇い労働者の町のイメージが強かつた新

今宮駅の前に、今まででない都市

型の観光ホテルを建設する計画だ。「ダイープな大阪を体験できる場所」(星野佳路代表)であるこ

とが何よりの魅力といふ。

南北電気鉄道もその新今宮駅近

くで、外国人に仕事を紹介したり

研修したりする拠点を2019年

に開設する。カフェなど交流スペ

ースや宿泊施設を備え、南海線沿

線に外国人が住みやすくなりする

ことでも狙う。人口減少にあらがつ

て経済成長を続けるのは至難の業

だ。外国人を受け入れ、活力につ

なげるこうした動きこそ、大阪4・

0への第一歩だろう。

ン・セバスチャン。どれかを真似

するのではなく、世界のどこにもな

いオープンで魅力ある街をもう一

度つくりあげる時ではないか。

大阪人がまだ気づいていない魅

力にいち早く着目した企業があ

る。全国で高級旅館やホテルを運

営する星野リゾートだ。日雇い労

働者の町のイメージが強かつた新

今宮駅の前に、今まででない都市

型の観光ホテルを建設する計画

だ。「ダイープな大阪を体験でき

る場所」(星野佳路代表)であるこ

とが何よりの魅力といふ。

南北電気鉄道もその新今宮駅近

くで、外国人に仕事を紹介したり

研修したりする拠点を2019年

に開設する。カフェなど交流スペ

ースや宿泊施設を備え、南海線沿

線に外国人が住みやすくなりする

ことでも狙う。人口減少にあらがつ

て経済成長を続けるのは至難の業

だ。外国人を受け入れ、活力につ

なげるこうした動きこそ、大阪4・

0への第一歩だろう。

ン・セバスチャン。どれかを真似

するのではなく、世界のどこにもな

いオープンで魅力ある街をもう一

度つくりあげる時ではないか。

大阪人がまだ気づいていない魅

力にいち早く着目した企業があ

る。全国で高級旅館やホテルを運

営する星野リゾートだ。日雇い労

働者の町のイメージが強かつた新

今宮駅の前に、今まででない都市

型の観光ホテルを建設する計画

だ。「ダイープな大阪を体験でき

る場所」(星野佳路代表)であるこ

とが何よりの魅力といふ。

南北電気鉄道もその新今宮駅近

くで、外国人に仕事を紹介したり

研修したりする拠点を2019年

に開設する。カフェなど交流スペ

ースや宿泊施設を備え、南海線沿

線に外国人が住みやすくなりする

ことでも狙う。人口減少にあらがつ

て経済成長を続けるのは至難の業

だ。外国人を受け入れ、活力につ

なげるこうした動きこそ、大阪4・

0への第一歩だろう。

ン・セバスチャン。どれかを真似

するのではなく、世界のどこにもな

いオープンで魅力ある街をもう一

度つくりあげる時ではないか。

大阪人がまだ気づいていない魅

力にいち早く着目した企業があ

る。全国で高級旅館やホテルを運

営する星野リゾートだ。日雇い労

働者の町のイメージが強かつた新

今宮駅の前に、今まででない都市

型の観光ホテルを建設する計画

だ。「ダイープな大阪を体験でき

る場所」(星野佳路代表)であるこ

とが何よりの魅力といふ。

南北電気鉄道もその新今宮駅近

くで、外国人に仕事を紹介したり

研修したりする拠点を2019年

に開設する。カフェなど交流スペ

ースや宿泊施設を備え、南海線沿

線に外国人が住みやすくなりする

ことでも狙う。人口減少にあらがつ

中小企業の福利厚生の充実に向けて

経営者の保障・退職金の準備等あらゆるニーズにお応えいたします

Branch Office 北大阪支社 京阪営業部

大阪府中小企業団体中央会の共済事業を担当させていただいております、三井生命京阪営業部をご紹介いたします。

京阪営業部は総勢20名で組織されており、京阪電鉄寝屋川市駅近くに拠点を構え、大阪府内の事業所を担当させていただいております。

現在、大阪府中小企業団体中央会様のご協力を得ながら、傘下組合の会員様はも



京阪営業部では、経営者様と従業員様の様々なリスク対策をご提案致しております。

経営者 の皆様

- オーナーズプラン 決算対策・経営者と役員の退職金準備・事業承継
- 特定退職金共済制度 従業員退職金準備
- ビジネスJネクスト 労働災害リスク対策

従業員とご家族 の皆様

- パートナーズプラン 万一の保障・医療の保障・老後の生活資金準備

大阪府の中小企業様に対し、中央会共済事業を推進し、経営者と従業員の皆様が安心して働くことができますよう、お役に立ちたいと存じます。今後ともよろしくお願ひ申し上げます。



2017年度 第4回 共済事業セミナー

先着150名様

参加料
無料

の開催

激動の世界と これからの日本経済、地域経済

経済評論家・千葉商科大学大学院名誉教授 斎藤 精一郎氏

日時 平成30年2月5日(月) セミナー/16:00~17:30
交流会/17:30~19:00

会場 シティプラザ大阪2階 セミナー/燐(さん)の間
(大阪市中央区本町橋2-31)
交流会/旬の間



さいとう せいいちろう氏 profile 1940年東京生まれ。専門は社会経済学、経済政策、金融論。1963年東京大学経済学部卒業後、日本銀行に勤務。72年立教大学助教授、75年同教授を歴任。91年NTTデータ経営研究所取締役社長に就任。2015年6月退任。現在千葉商科大学大学院名誉教授、一般社団法人ジェニユイーン・ジャパン代表。「デフレ突破 第三次産業革命に挑む」「パワーレス・エコノミー」「セミナー!現代金融入門」「経済学は現在を救えるか」など著書多数。テレビ東京「ワールドビジネスサテライト」に24年間出演するなどTVコメンテーターとしても活躍中。

問合せ先 大阪府中小企業団体中央会 総務部経理課
TEL 06-6947-4370 FAX 06-6947-4374 URL <http://www.maido.or.jp>



ものづくり補助金事業の成果普及サイト 「ものづくり成果コーナー」を設置しました!

大阪府中央会では、「ものづくり補助金事業」を活用して実施された企業の成果を関係事業者等の方々に広く普及するため、この度、中央会ホームページに「ものづくり成果コーナー」サイトを設置しました。

本サイトでは、補助事業から生まれた各企業の「新商品」や「新しい加工技術」、さらには「新サービス」等を紹介するとともに、新聞、雑誌等に取り上げられた商品等情報や新たな催事事業等についても、下記URLより発信いたします。

本サイトをご覧いただき、皆様のビジネスマッチングの場として活用していただけますようお願いいたします。



普及・紹介する内容

- ①登録企業の業務概要
- ②成果内容(新商品、加工技術、新サービス)
- ③成果に関する新聞報道や催事の情報
- ④採択された企業・事業名及び成果事例

<https://maido-monoseika.jp/>

ものづくり成果コーナー大阪

検索

または、
大阪府中央会ホームページの ▶ものづくり成果コーナー をクリック

問合せ先 大阪府中小企業団体中央会 ものづくり中小企業支援室
TEL 06-6947-4378 URL <http://www.maido.or.jp>

編集後記



明けましておめでとうございます。
お陰さまで季刊誌「maido!」も6回目の新年を迎えることができました。今年度も皆様方の変わらぬご支援をよろしくお願い申し上げます。

2018年の新春を飾る企業として、今回も2つの会社をご紹介させていただきました。まず1社は、野宮産業株式会社。西区九条で工業用ブラシとブラシ自動機の設計製作を営んでおられます。もう1社は名神株式会社。旭区太子橋で塗料販売、塗装工事等を事業とされています。

「ブラシ」、「塗料」と取り扱う品目は異なりますが、それぞれにその品目を出発点として、野宮産業株式会社ではブラシ自動機『パリンガ』、『クリンカ』の設計開発を、名神株式会社では塗料の情報・研究開発機関としてレーベン研究所を併設するなど、企業の強みや特徴を活かした取り組みを積極的に行ってこられました。こうした独自の成長戦略が、両社の社業隆盛につながっているように思われます。

今号のトピックスでも紹介したように、大阪府中央会のホームページに「ものづくり成果コーナー」サイトが設置されました。本サイトではその名称のとおり、「ものづくり補助金事業」から生まれた各企業の成果が紹介されています。掲載されている企業の事業内容は新商品、新しい加工技術、新サービスと多岐にわたり、大阪の中小企業の多様な成長戦略がうかがい知れるものとなっています。ものづくり補助金採択企業様にはぜひ本サイトをご利用いただき、「稼ぐ力」を強化する取り組みの参考としていただきたいと思います。

昨年11月に第4次安倍内閣が発足し、その看板政策として「人づくり革命」と「生産性革命」が掲げられました。2018年はこれら政策が着実に実施されることを願ってやみませんが、積み残しなどで「働き方改革」や天皇譲位、また北朝鮮をめぐる外交問題など、依然課題は山積しています。斎藤精一郎氏による新春講演会「激動の世界とこれからの日本経済、地域経済」(2月5日開催)にぜひご参加いただき、2018年の日本ならびに世界の展望について考えていただきたいと思います。

Maido! 2018 WINTER
まいど! 第23号 2018年1月発行

発行 大阪府中小企業団体中央会
〒540-0029 大阪市中央区本町橋2番5号
(マイドームおおさか6階)
TEL 06-6947-4370(代表)

本誌の記事・写真・図版等の無断転載・複写を禁じます

大阪府中小企業団体中央会共済制度 法人向け福利厚生共済制度

経営者の方へ

特定退職金共済制度

従業員のみなさまの退職金の準備

経営者・役員の方へ

オーナーズプラン

(経営者が万一の時
入院等による休業時)
**事業保全
資金の準備**

(経営者の
みなさまの
事業承継・
相続の準備)

(経営者・役員の
みなさまの
退職慰労金・
弔慰金の準備)

従業員の方へ

パートナーズプラン

従業員のみなさまの保障

オーナーズプラン・パートナーズプランは月払契約の場合、団体扱となり、一般扱(口座振替扱月払等)でご契約いただくよりも保険料が割安になります。

※一部対象とならない商品・契約がございますので、詳細は下記までお問い合わせ願います。

※詳細は、該当の「商品パンフレット」をご覧ください。ご検討にあたっては、「設計書(契約概要)」「特に重要な事項のご説明(注意喚起情報)」「ご契約のしおり一約款」および大阪府中央会の退職金共済規程等を必ずご覧ください。

特定退職金共済制度

〈実施団体〉 大阪府中小企業団体中央会

〒540-0029 大阪市中央区本町橋2番5号 マイドームおおさか6階
☎06-6947-4370

〈引受保険会社〉 三井生命保険株式会社

〈お問い合わせ〉 三井生命保険株式会社 大阪支社
〒530-0005 大阪市北区中之島3-3-3 5階 ☎06-6225-0811

オーナーズプラン・パートナーズプラン

〈お問い合わせ〉 大阪府中小企業団体中央会

〒540-0029 大阪市中央区本町橋2番5号 マイドームおおさか6階
☎06-6947-4370